
 
東區區議會文件第 42/09號 

 
東區區議會轄下 

文康及社區建設服務委員會第九次會議紀要 
 

 上述會議已於 2009 年 6月 18日舉行，會上討論的主要事項摘錄如下： 
 
I.  香港 2009 東亞運動會 

(文康及社區建設服務委員會文件第 38/09 號) 

 
委員普遍支持在維園舉行網球比賽及在小西灣運動場舉行足球初賽。多位

委員關注運動會舉行期間的噪音對附近民居的影響、疏導交通及人潮的特

別安排、運動場所引致的光汚染、如何藉運動會帶出持續運動的重要、為

防範「人類豬型流感」等傳染病而設的措施等問題，有委員查詢八月份舉

辦的全民健身日的詳情。委員亦提出多項建議，包括增加來往小西灣運動

場的巴士班次、加強運動會宣傳推廣、為宣傳活動如「活力操」申請加入

「健力士紀錄大全」等。多位委員要求一如在奧運會舉行期間的安排，在

維園設置大型銀幕直接轉播比賽過程。 
 

 

II.  廉政公署東港島辦事處 2009 至 2010年度工作計劃 

(文康及社區建設服務委員會文件第 29/09 號) 

 

委員普遍認同及支持本年度的工作計劃。多位委員查詢是否有為學校提供

防貪指引，以揀選午膳及課本的供應商、會否主動為換屆的法團舉辦品格

講座、如何協助未設有法團或業委會的大型居苑如太古城的居民監督管理

公司，處理或舉報可能牽涉利益輸送的情況及是否有調查或轉介的機制、

計劃是否有為各項重點擬定優先次序、小業主如何應對大業主操控選票以

致決定的情況，及過往數年主動介入調查又成功起訴的個案。 

 

多位委員述說居苑在進行大型維修可能引發貪汚的情況，並同意需要主動

為小業主提供教育，以協助他們監督管理公司及增加對諮詢及投訴渠道的

認識。有委員建議加強中、小學老師及學生的品德教育、加強商業道德的

教育及宣傳，以改善零售商對遊客的不良經營手法，及透過親子活動傳承

廉潔的價值觀。有委員認為本港推行廉潔文化有助影響內地省市的風氣。

委員認為應主動介入調查懷疑個案。 

 

有委員認同以電視劇集宣傳廉潔觀念是有效的渠道，亦有委員反映過往有

關大廈維修的講座是實用及有成效的。 

 

III.  要求筲箕灣賽馬會診所加裝召喚的士燈箱 
(文康及社區建設服務委員會文件第 34/09 號) 

 

多位委員滿意及感謝部門積極的回應。有委員認為將會進行的可行性研究

需要諮詢有關部門，並建議將召喚的士燈箱的設施常規化及標準化。有委

員建議所有在斜坡上興建的診所亦應加設召喚的士燈箱，但亦有委員認為

應該按照環境需要，毋須標準化及千篇一律的安裝。 



 

 

IV.  要求檢視鰂魚涌區的行人路及社區設施，讓坐輪椅人士出入通無阻 

(文康及社區建設服務委員會文件第 35/09 號) 

 

多位委員述說現時作為法團成員求助無門的困境，並查問法團如何平衡居

民反對興建無障礙通道的意見及法例的規定，亦有委員查詢未設有法團或

業委會的大型屋苑的小業主如何處理興建無障礙通道的需要及建築條例對

這類舊式屋苑的限制。有委員要求盡快完善整條橫過馬路的斜位，以方便

嬰兒車及輪椅過路。有委員讚賞公屋及居屋的無障礙設施，如盲人徑、升

降機的發聲裝置等。 

 

多位委員認為現時東區港鐵站為長者及傷殘人士提供的設施不足，並述說

鰂魚涌站、太古站、西灣河站、筲箕灣及柴灣站設施不足及不方便使用的

各種情況，包括升降機的位置偏僻、盲人引路徑路線較長、使用升降台費

時等，並要求加設由大堂至地面的升降機。 

 

經討論後，委員會通過動議「東區區議會轄下文康及社區建設服務委員會

要求港鐵公司盡快在東區沿線興建升降機由月台直達路面，以解決及方便

長者及傷殘人士等乘搭地鐵。」 

 

 

V.  關注高空擲物事件 
(文康及社區建設服務委員會文件第 36/09 號) 

 

多位委員要求在公共屋邨裝設閉路電視﹝俗稱「天眼」﹞，以加強阻嚇高

空擲物的案件。有委員建議在公共屋邨高空擲物「黑點」張貼通告，一方

面可以令居民得知「黑點」位置加以防範，另一方面亦可收阻嚇作用，亦

有委員建議以寬免租金作獎勵，吸引居民舉報案件。有委員認為由於「個

人資料﹝私隱﹞條例」所限，安裝「天眼」未必可有效阻止案件發生，委

員認為應該加強教育，亦應增撥資源協助精神病患者，以減少他們犯案的

機會。有委員查詢如發現精神不健全的人士犯案會如何處理及作出檢控。

另有委員關注私人樓宇的個案。多位委員認為警方應加強執法。 
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